

Liebe Freundinnen und Freunde des Friedens,  
liebe Antimilitaristinnen und Antimilitaristen,  
liebe Pazifistinnen und Pazifisten,

Anregungen, Kritik oder Lob zu dieser DFG-VK-Mail vom 27.09.24 bitte senden an  
[mannheim@dfg-vk.de](mailto:mannheim@dfg-vk.de)

Die Info-Mail darf gerne weitergeleitet werden. Wer in unseren Mailverteiler aufgenommen werden will, sendet eine Mail an [mannheim@dfg-vk.de](mailto:mannheim@dfg-vk.de)

Mit friedlich-freundlichen Grüßen für die DFG-VK-Gruppe MA-LU

Otto Reger

**Kontakt:** 017650218312 + 7901245

Mehrere Hunderttausend Menschen haben sich in den letzten Monaten gegen Rechts und insbesondere gegen die rechtsextreme völkische AfD engagiert und demonstriert. Die Wahlergebnisse in Sachsen, Thüringen und Brandenburg haben gezeigt, dass es enorm wichtig ist, dass wir uns engagieren und Demokratie, Frieden und Rechtsstaatlichkeit und den Sozialstaat verteidigen. Die AfD steht für Militarismus auch wenn sie versucht, sich als Friedenspartei darzustellen, [siehe unsere Webseite](#). Wir werden es nicht zulassen, dass sie versucht, die Friedensbewegung und ihre Symbole zu kapern. Daher ist es wichtig, dass wir mit entsprechenden Schildern, Transparenten und Parolen bei den Demos in Heidelberg und Berlin für Waffenstillstand in allen Kriegen, für Friedensverhandlungen, vertrauensbildende Maßnahmen, Abrüstungsschritte, Klimaschutz, Unterstützung von Kriegsdienstverweigerern und Deserteuren und Geflüchteten und den Erhalt des Asylrechts einsetzen.

## **Nein zu Krieg und Hochrüstung!**

## **Ja zu Frieden und internationaler Solidarität!**

### **Bundesweite und regionale Friedensdemonstration in Heidelberg und Berlin**

**Do. 3.10.2024, 14 Uhr, Heidelberg, Auftakt am Bismarckplatz, Abschluss 15.30 Uhr beim Marktplatz.**

**Do. 3.10.24, 12.30 Uhr, Berlin, Demo mit drei Auftaktkundgebungen, Details siehe [nie-wieder-krieg.org](http://nie-wieder-krieg.org)**

Die DFG-VK MA-LU ruft auf, sich an der Demo zu beteiligen ob in Berlin oder in Heidelberg. Wir nutzen die Möglichkeit, den Aufruf mit zwei wichtigen Forderungen zu ergänzen. Ähnlich machen es der DGB Mannheim/Rhein-Neckar, die NaturFreunde Mannheim, der Kirchliche Dienst in der Arbeitswelt (KDA) und die VVN-BdA. Genauer steht [hier auf unserer Webseite](#).

## **Frage via [abgeordnetenwatch.de](https://abgeordnetenwatch.de) an die Bundestagsabgeordneten aus Mannheim**

### **Was tun Sie, um das Blutvergießen in Gaza und in Israel durch Hamas und Israel und das Vorenthalten von Nahrung, Trinkwasser, Medizin durch Israel zu beenden?**

Diese Frage habe ich für die DFG-VK an die MdB Gökay Akbulut, Isabel Cademartori, Melis Sekmen und Konrad Stockmeier gesendet mit folgender Erläuterung.

Jahrzehntelange Waffen v.a. aus USA und Deutschland konnten Israels Bevölkerung nicht schützen. Mich schockiert, dass es seit 7.10.23 über 40000 Tote in Palästina und über 1200 Tote in Isra-

el gibt, über 100 Geiseln noch von der Hamas verschleppt sind und 100000 Israelis evakuiert werden mussten. Schockierend ist auch, dass Israel humanitäre und medizinische Hilfe für die Bevölkerung in Gaza blockiert und im Westjordanland Menschen der Gewalt von Armee und Siedlern ausgesetzt sind. Solche Vorwürfe und Belege kommen von Amnesty international <https://www.amnesty.de/mitmachen/urgent-action/israel-hilfe-fuer-zivilbevoelkerung-gaza> und Michelle Pace <https://qantara.de/artikel/europa-und-gaza-die-eu-muss-ihrer-moralischen-verantwortung-wieder-gerecht-werden> Pace wirft der Bundesregierung einseitige Parteiname vor. Der Kommentar „**Die EU muss ihrer moralischen Verantwortung wieder gerecht werden**“ von **Michelle Pace**, Professorin für Global Studies an der dänischen Universität Roskilde, nennt mit besonderem Blick auf Menschenrechte Beispiele und Fakten, die belegen, wie Israel Kriegsverbrechen begeht und die Forderungen des Internationalen Gerichtshofs zum Schutz der Bevölkerung in Gaza bei ihrem Militäreinsatz nicht berücksichtigt. Pace plädiert für ein Waffenembargo gegen Israel durch die EU aus und für die Aussetzung des EU-Assoziationsabkommens mit Israel. Wer auf der Startseite von [abgeordnetenwatch.de](http://abgeordnetenwatch.de) in die Eingabezeile eine Postleitzahl für Mannheim eingibt, z. B. 68163, bekommt alle Abgeordnete aller Parlamente aus Mannheim angezeigt. Klickt man auf eine/n MdB wird deren bzw. dessen Profil mit allen Fragen und Antworten angezeigt. Wer will kann dort die Frage teilen oder sich per Mail informieren lassen wenn eine Antwort erfolgt ist.

## Termine

**Sa., 28.09.2024**, 11-13 Uhr, Meeräckerplatz MA-Lindenhof, Infostand von DFG-VK und Friedensbündnis MA um für die Friedensdemo in HD bzw Berlin zu werben.

**Mo., 30.09.2024**, 19 Uhr in einem Zelt auf dem Marktplatz Mannheim, Nakba ohne Ende – Zukunft für die Menschen in Gaza? Vortrag und Diskussion mit Helga Baumgarten, 1993-2019 Professorin an der Universität Bir Zait im Westjordanland; Veranstalter: [Nahostgruppe Mannheim](#) - Anmerkung der Veranstalter: Die Veranstaltung sollte in den Gemeinderäumen der katholischen Kirche St. Sebastian stattfinden. Auf Druck der Jüdischen Gemeinde Mannheim hat uns die Gemeinde abgesagt.

**So, 29.09.2024**, 14-16 Uhr, Mannheim, Gustav-Wiederkehr-Schule, Kriegerstraße 28, Gedenkveranstaltung: 80 Jahre KZ-Außenlager MA-Sandhofen; Veranstalter: Arbeitskreis der KZ-Gedenkstätte Sandhofen e.V. in Kooperation mit der Gustav-Wiederkehr-Schule

### **DFG-VK Gruppe Mannheim-Ludwigshafen**

Postadresse: Friedensbüro, Speyerer Str. 14, 68163 Mannheim

[mannheim@dfg-vk.de](mailto:mannheim@dfg-vk.de) – [mannheim.dfg-vk.de](http://mannheim.dfg-vk.de) – Instagram: dfgvkmannheim